



EDOMÉX  
DECISIONES FIRMES, RESULTADOS FUERTES.



# Estrategia de evaluación intermedia

Autor(a): Ma. Magdalena Mendoza Moreno  
OFTV. 0263 “Juan de la Barrera” 15ETV0192C  
Atlacomulco, México  
17 de febrero de 2023



## P R E S E N T A C I O N

La evaluación, es sin duda, la mejor herramienta que poseemos para conocer el avance logrado por nuestros alumnos; también es un referente que, como docentes, nos ayuda a visualizar de manera objetiva si las estrategias empleadas con nuestros estudiantes, realmente promueven el logro de los aprendizajes esperados y el desarrollo de habilidades necesarias para seguir aprendiendo.

Presentar a los alumnos, una estrategia de evaluación distinta a la que están acostumbrados a resolver, los obliga a salir de su zona de confort y les lleva a reflexionar en torno a la manera en cómo deben de resolver las actividades que se les plantean obligándoles a replantear sus procesos cognitivos y a ser conscientes del aprendizaje logrado, así como de aquello que deben de retroalimentar o corregir.

Además como docentes nos permite valorar el trabajo realizado con los alumnos y nos da elementos para replantear y adecuar nuestro actuar a las características y necesidades de nuestros alumnos.

La siguiente estrategia, tiene la finalidad de evaluar las asignaturas de Historia, Español, Matemáticas, Ciencias y Formación Cívica y Ética de una forma holística , sin enfatizar la repetición memorística de lo estudiado en clase, sino más bien invita, en su mayoría, a reflexionar en torno a lo que se solicita en cada actividad.

Evaluar jamás será un proceso fácil, encontrar los medios adecuados para cada alumno o cada grupo, tampoco lo es, pero considero es obligación de todo docente, buscar formas distintas de obtener información sobre el trabajo que se realiza dentro del aula.

EVALUACION INTERMEDIA  
TERCER GRADO  
CICLO ESCOLAR 2022 – 2023

INSTRUCCIONES: Lee detenidamente cada indicación que se te da para que puedas realizar la actividad solicitada.

Recuerda que:

*“El 16 de septiembre de 1810 estalló una revolución social de la cual nacería nuestro país como una Nación independiente, libre y soberana. El 27 de septiembre de 1821 culminó la Independencia de México, después de una guerra de once años que fue una gran revolución popular para librarse del dominio español. La guerra de Independencia fue una masiva revolución popular, en la que decenas de miles de indígenas, de afrodescendientes, de mulatos, de mestizos, campesinos, mineros y rancheros, hombres y mujeres, engrosaron las filas insurgentes siguiendo al llamado del cura Miguel Hidalgo y Costilla y, en unos cuantos meses, conformaron un ejército popular que hirió de muerte al régimen colonial y desmanteló un sistema social opresivo y excluyente. La lucha encabezada por Hidalgo y continuada por José María Morelos fue un movimiento libertario y justiciero. Después de once años de guerra civil, se presentó una coyuntura favorable para ponerle fin mediante la alianza entre el jefe realista, Agustín de Iturbide, y el jefe insurgente, Vicente Guerrero, quienes decidieron consumir la Independencia a través de un pacto político que se plasmó en el Plan de Iguala” (City Express, 2023)*

Ahora:

1.- Redacta dos párrafos en donde des respuesta a las siguientes interrogantes: ¿por qué buscar independizarse de España? ¿estas de acuerdo con la decisión tomada por los novohispanos? ¿crees que en verdad la guerra de Independencia cumplió con su propósito? de los participantes en la lucha independentista, ¿cuál es el que

más llamo tu atención y por qué? ¿si tu hubieras vivido en esa época, estaría a favor o en contra del movimiento? ¿Por qué?

¿Sabías qué?

El Ángel de la Independencia es uno de los monumentos más emblemáticos de la Ciudad de México. Se ha convertido en el centro de reunión de los capitalinos para llevar a cabo festejos nacionales, movimientos sociales y espectáculos artísticos.

2.- Pero ¿por qué es tan importante y qué representa?

Su construcción comenzó en 1902 con el propósito de tener en la ciudad un monumento que conservara la memoria de los Héroes de la Patria. Está conformado por una estatua, una columna y un pedestal, que en conjunto alcanzan una altura de \_\_\_\_\_. La primera piedra del cimiento fue colocada el 2 de enero de ese mismo año por el presidente Porfirio Díaz, junto a ella está guardado un cofre con el acta de Independencia y algunas monedas de la época. (INEHRM, 2023)

3.- para calcular la altura del ángel de la independencia considera lo siguiente:

- La imagen que se te proporciona.
- La distancia entre el ángel de la Independencia y la persona es de 180.32 m
- La altura de la persona es de 1.70 m
- La sombra que proyecta la persona es de 3 m



4.- Además de la altura del monumento en cuestión, deberás calcular la distancia que existe entre el punto más alto del monumento y los pies de la persona, la cual por cierto observa el Ángel, bajo un ángulo de elevación de \_\_\_\_\_ grados.

- Sabías que el Ángel de la Independencia está hecho de bronce y fue bañado en oro de 24 kilates.

5.- El bronce es una aleación hecha con Estaño y Cobre, dos metales que presentan las \_\_\_\_\_ siguientes características \_\_\_\_\_

---

---

---

---

y además al ser una aleación, podemos decir que se trata de una mezcla de tipo \_\_\_\_\_ porque \_\_\_\_\_

---

---

---

6.- ilustra la estructura atómica del cobre y el estaño, a partir del modelo de Bohr y el de Lewis y menciona las principales diferencias entre estos, además argumenta el tipo de enlace químico que se da entre el Sn y el Cu y no olvides mencionar algunas de las características que presenta la materia con dicho enlace.

No olvides que:

A partir de la consumación de la Independencia, hemos buscado, como mexicanos aquellos elementos que nos den identidad propia ante otros países, la bandera, el escudo y el himno representan los valores y la historia de los pueblos, que sumados a las costumbres y tradiciones crean un sentido de pertenencia y contribuyen a consolidar nuestra identidad.

7.- en este punto, se considerará el trabajo que sobre los símbolos patrios has realizado y que deberás anexar al finalizar este. Además, argumenta en un mínimo de 10 renglones el porque como mexicanos debemos conocerlos y respetarlos.

Finalmente, imagina que se te ha encargado realizar un festejo para conmemorar el inicio del movimiento de la Independencia de México y que por ello deberás convocar a tus compañeros para participar en el, para ello, elabora una convocatoria para invitar a tus compañeros a participar en el festejo.

## Referencias

*City Express*. (05 de 02 de 2023). Obtenido de <https://www.cityexpress.com/blog/curiosidades-sobre-el-angel-de-la-independencia>

*INEHRM*. (05 de 02 de 2023). Obtenido de <https://www.inehrm.gob.mx/es/inehrm/Independencia>